

DE TODA LA REPUBLICA

Notas de Puntarenas

Horrorosa nuestra situación inquilinaria

Hemos hablado bastante acerca de la situación inquilinaria de este puerto, pero hoy queremos demostrar palmarismente que tenemos razón. Uno de los «serenos» que por desgracia es mujer, ya no usa la fórmula de desentechar la casa que alquila, sino que ha usado otro procedimiento. La HONORABLE MATRONA, doña Angela de Guerra, a quien se le da el título de «DAMA FILANTROPICA Y GENEROSA» es la autora de la nota que a continuación copiamos. Dice así: «Señor don Alberto Ortega.—Presente.—Por la presente debo manifestarles que del próximo mes en adelante el alquiler de la casa que ocupan es de 30 colones, en vez de

25 colones que han estado pagando hasta el presente. Como Uds. comprenderán, es tanta la escasez de casas que hay, que los mismos interesados por conseguirlas las han mejorado de precio; así es que yo no hago más que darles la preferencia, en caso de que a Uds. les convenga.—Queda de Uds. atta. S.S. — (f.) ANGELA DE GUERRA.

Nosotros le hubiéramos contestado así: «Muchísimas gracias, dulce y bondadosa señora, ejemplo de virtudes y de magnanimidad, pero no aceptamos su proposición. Nos vamos a vivir a la playa, debajo de un lanchón, con nuestros hijos. Agradecidísimos por su generosidad. Que Dios la bendiga!

La situación de los detenidos

Insistimos en que los llamados «chicheros» pasan grandes dificultades en la cárcel de este puerto, pues se les encierra hasta por seis días, dándoles media ración, y sepa el Gobierno que se les da un bollo de pan que

sólo pesa tres cuartos de onza. Es que se quiere matar así a esos pobres clientes de la Fábrica? Conste: no defendemos el vicio que los domina. Defendemos el derecho de vida que tienen.

CORRESPONSAL

Notas de San Francisco de Heredia

Continúa la explotación

En este lugar, en el que habitan las dos clases sociales que viven en constante litigio, los ricos y los pobres, aquellos explotando a éstos, —que somos los más— y éstos que luchan por conseguir mejoras de vida en todo sentido, trabajando arduamente en las fincas que hay aquí, cuya producción principal es el café. Pues bien: los peones de la sucesión de don Julio Sánchez no están devengando sueldos que estén en concordancia con lo estatuido en la Ley de Salario Mínimo. Y como si esto fuera poco, en los galpones donde se hace la escogida del café, han es-

talecido un sistema arbitrario, que no tiene justificativo, pero que es del color de los que usan muchos patrones con los trabajadores. Se trata de que algunas de las escogedoras llevan sus almuerzos en bolsas de papel y al salir se les registra minuciosamente dichas bolsas, lo que ha producido en el ánimo de ellas—según nos informan—un descontento que las obliga a algunas a no llevar almuerzo. Y luego se dice que no se cometen injusticias con la clase laborante y que no tiene derecho a reclamar.

CORRESPONSAL

De Las Minas del Monte de Aguacate

Medidas Contraproducentes

Cuando se supo aquí, por la Radio, que la policía de San José y demás provincias decomisaban el periódico TRABAJO por un artículo contra el fascismo cuando vinieron al país los marineros alemanes, al día siguiente, lunes, se oyó una ensordecedora gritería en los túneles de las minas y los trabajadores de esas modernas catacumbas, levantando el puño y vivaron al Partido Comunista. De esa fecha, los

suscriptores de ese lugar han aumentado a dieciocho. De manera que de este número en adelante, no se remitan seis números, sino dieciocho. El entusiasmo que ha habido aquí es desbordante y nuestro Partido se engrandece.

Estamos con ustedes, camaradas. Viva la Revolución Social y vivan los mineros de esta zona!

CORRESPONSAL

Compre y Lea TRABAJO

Notas de Cartago

Un reportaje de Canducho Gutiérrez

Leemos en uno de los periódicos burgueses, un reportaje de Canducho Gutiérrez, capitalista de aquí. De Canducho, el enemigo más grande que tienen los trabajadores de Cartago y de todo el país, es el que dice con énfasis y gallardía espeluznantes, que el Gobierno debiera dictar leyes contra los desocupados, pues faltan brazos en las regiones bananeras y nadie quiere ir a trabajar aunque se paguen buenos salarios, pues esas tierras son un emporio de riqueza, un chorro de oro que Costa Rica desperdicia.

No sabemos si a Canducho le ha cogido algún calambre después de haberse expresado así, porque quienes leímos su reportaje, hemos estado en esas zonas bananeras que si son un emporio, pero de iniquidades, de explotación, de enfermedades, de tiranía y un chorro de oro para él y sus congéneres.

De modo que lo que Canducho quiere, es que se dicte un decreto que diga así, poco más o menos:

EL CONGRESO etc., De esta fecha en adelante todos los desocupados que no quieran enriquecer con sus fuerzas y morir en las fincas bananeras de la Compañía imperialista, de Canducho Gutiérrez Urtecho y demás pobrecitos que van a pasear a Europa cada año, serán castigados con la pena de muerte, cortándoles con cuidado y sin lastimarlos mucho, la cabeza. Y que después no hablen!

Se exceptúan de esa pena, muchos empleados públicos, muchos «pollos bien» de la Avenida Central de San José y algunos Curas del país. Da' do etc.

Qué le parece a Canducho nuestra iniquación?

CORRESPONSAL

De Grecia

Protesta de un campesino

Soy un simple jornalero. Toda mi vida la he pasado labrando la tierra y es el campo mi alegría, mis ilusiones.

Me dirijo por medio del periódico de ustedes, a todos los campesinos iguales a mí, a los que andamos siempre en mangas de camisa, descalzos la mayoría, en la miseria casi todos.

Hace unos días que en las inmediaciones de este pueblo, se celebró un picnic dedicado a unos tales marineros que llegaron de Alemania. A nosotros no nos importa las fiestas de los de arriba, allá ellos que festejen al diablo si es que quieren festejarlo.

Lo que produjo gran indignación entre los campesinos de aquí, fué el ridículo en que pusieron a nuestras mujeres; unas cuantas señoritas de San José, se disfrazaron de campesinas, para hacer los honores de la fiesta y servir a esos alemanes

uniformados. Parecía aquello un desfile de gente de circo, en que trataba de imitar a las esposas, hermanas, e hijas nuestras. ¿Por qué no se vistieron de gigantes, de cabezonas, de brujas, de diablizas, de lo que les diera la gana, pero no de campesinas; como si las mujeres nuestras que comparten con nosotros los rigores de la jornada en los campos, fueran puestas por Dios para que sirvieran de mofa?

Nuestras mujeres serán sencillas, pero tienen callos en las manos de trabajar diariamente. ¿Por qué ustedes tratan de burlarse de nuestras humildes hermanas y esposas? Un grupo de campesinos protestan ante la conciencia pública, de esas comedias, en que se coje al tipo de mujer campesina para no pintar su nido de congojas y trabajo sino para ridiculizarla.

CAÑONAZO

De EL COCO — Guanacaste

¡Abajo el COMUNISMO!

Si compañeros: así exclamaba yo en la política pasada, entusiasmado con la promesa de los oradores que llegaban de los dos bandos capitalistas, promesas que no se han cumplido, ni se cumplirán. Pero el compañero... me facilitó una colección íntegra de «Trabajo» y me la he leído toda. Al notar la equivocación en que yo estaba, al ver tanto desman e injusticia publicados, al ver

la página de agricultura y los editoriales de vigorosas plumas de intelectuales que con ustedes están, me he regañado yo mismo y desde ahora me repliego a las filas del Partido Comunista, por el que lucharé hasta la muerte. Cueten con un soldado más. X. X.

(Hay una firma que la dirección del periódico, ha dispuesto no publicar).

DE GRECIA

La actitud del Jefe Político de este lugar

Nos escriben de la ciudad de Grecia:

El domingo pas do. [31 de enero la autoridad de este lugar procedió a recomisar la edición de TRABAJO, arbitrariamente, puesto que la libertad de pensamiento y de imprenta aún no han sido borradas de nuestra constitución. La edición de nuestro periódico quedó en la Jefatura Política. lo más indignante de esta arbitrariedad es que, en los momentos en que algunos compañeros se encontraban en la Jefatura reclamando con justo derecho los números decomisados, se presentó ante el Jefe Político el Jefe de Sanidad local, pidiendo el apoyo de la autoridad

para obligar al finquero Peters a enterrar la bozora de café en sus fincas. Dicho señor acostumbra echar la al río, que se convierte en una pestilencia enorme, con grave peligro para la salud pública. El señor Jefe Político, tan cumplido en decomisar nuestro periódico, se negó a prestar la ayuda que el Jefe de Sanidad le pedía. Dijo que no se podía proceder contra Peters, aun que este señor atentara así, abiertamente contra la vida de los vecinos. Nosotros protestamos de este proceder servil de la autoridad, y enérgicamente nos quejamos ante la Secretaría de Gobernación, por ambos procedimientos.»

Notas de Puntarenas

Sin Título

Con gran sorpresa hemos visto en esta ciudad que en el CARRETON DE LLEVAR LOS MUERTOS al cementerio, no importa de lo que hayan muerto las gentes, lo ocupa la Junta de Caridad, los Doctores o quien sea, en traer los enfermos de sus respectivas casas o muelles.

Por qué? Porque la AMBULANCIA se puede contaminar de alguna enferme

dad. Esto no es prudente. En ella se acarrear los racimos de bananos que obscuria la UNITED FRUIT Co. a nuestra burguesía bananera. Además, cuando la ocupan en acarrear equipajes de algunos gamonales que vienen a veranear, se les puede infestar las maletas de una tuberculosis aguda, de esas que traen los de las zonas bananeras.

CORRESPONSAL

Actividades del Partido en este Puerto.

Por iniciativas de la Célula No. 7 de esta ciudad, se ha formado en el Barrio del Carmen un centro de estudios con su debida directiva. Se trata de llevar a cabo toda clase de divulgación científica y política entre los camaradas, para elevar su nivel cultural.

La correspondencia ha quedado a cargo del c. Efraín Reyes.

Han quedado debidamente autorizados los compañeros Eloy Sánchez, Pastor Quesada y Antonio Gonzá-

lez, para recolectar cuotas para el pago de salón del Partido.

Se hace un llamamiento a todos los camaradas en este sentido.

Ha quedado abierta la Sección de Biblioteca en el Salon del Partido. Las horas de lectura serán de seis de la tarde hasta las diez de la noche.

Ofrecemos a los camaradas toda clase de libros. Desde el Capital, hasta la más pequeña Revista.

CORRESPONSAL

Compre y lea Trabajo

“TRABAJO”

Organo Central del Partido Comunista

APARTADO No. 1386 TELEFONO 2410

San José Costa Rica

Administrador Editor

EDGAR CARVAJAL AURELIANO GOMEZ

SECRETARIO DE CORRESPONDENCIA

GUILLERMO GREEN D.